

Dame y ont toujours été fidèles. Le trait méritait d'être souligné à la veille du Congrès eucharistique.

Dès que ses règles eurent été approuvées, la vénérable fondatrice demanda à être déchargée du gouvernement. Elle avait 77 ans. Un dernier trait héroïque devait clore cette magnifique existence. Le 1er janvier 1700, la maîtresse des novices, Sœur Charly, entra en agonie: " Ah ! mon Dieu, s'exclama la vénérable, que ne me prenez-vous moi qui suis inutile à tout dans cette maison, tandis que cette pauvre Sœur peut encore rendre de grands services ! " Elle fut exaucée ...

Le grain de sénevé, ici encore, est devenu un grand arbre: la Congrégation de Notre-Dame de Montréal est établie aujourd'hui en 70 diocèses d'Amérique; elle possède plus de 200 maisons et compte 3 000 religieuses.

Il était bon que les deux décrets, de la vénérable Marguerite Bourgeois et du vénérable François Libermann, fussent lus le même jour. Ce furent l'une et l'autre des âmes missionnaires.

" On nous demande, écrit la vénérable Marguerite Bourgeois, pourquoi nous faisons des missions qui nous mettent au hazard de beaucoup souffrir et même d'être prises, tuées, brûlées par les sauvages. Nous répondons que les apôtres sont allés dans tous les quartiers du monde pour prêcher Jésus Christ."

Les fils du vénérable François Libermann répondent de même, par leurs missions ...

B. SIENNE.

ELECTIONS PROVINCIALES.

Nos lecteurs connaissent le résultat des élections provinciales qui ont eu lieu le 11 juillet. Le gouvernement Roblin est maintenu au pouvoir par 28 membres contre 13. Nous ne dissimulerons pas la joie que nous cause ce résultat. C'est le triomphe de l'esprit de *fair play* dans l'application de lois éducationnelles injustes. C'est aussi la condamnation de la politique de l'instruction obligatoire et de l'université neutre, placée sous la direction immédiate du gouvernement: deux points importants du programme du parti oppositionniste.

Nous constatons que le vote catholique et français a pesé pour beaucoup dans cet heureux résultat et nous nous en réjouissons. Les comtés de Saint-Boniface, d'Assiniboia et de Carillon ont noblement fait leur devoir en réalisant par de magnifiques majorités leurs anciens députés catholiques et canadiens-français.

MONSEIGNEUR A DOMREMY.

Pendant son séjour à Contrexéville, dans les Vosges, Mgr l'Archevêque a eu le bonheur de faire un pèlerinage à Domrémy, qui fut, comme on le sait, le berceau de la bienheureuse Jeanne d'Arc. C'é-